

Les syndicats de la centrale ne refusent pas de négocier

Pour les représentants CGT des salariés, le seul but est que le projet biomasse se réalise. À condition qu'E.On. respecte ses engagements en terme d'emplois

On pensait qu'une fois l'autorisation d'exploiter accordée par le préfet, dernier verrou administratif au projet, le chantier de reconversion à la biomasse de la tranche IV à charbon de la centrale thermique pourrait être lancé. Mais Luc Poyer, PDG d'E.On., le groupe propriétaire de la centrale, a fait savoir que le dernier "délai à relever" était désormais le volet social (lire *La Provence de mercredi*), invitant les syndicats à la table des négociations.

"Le seul but est que le projet que nous avons soutenu, porté et pour lequel beaucoup d'acteurs ont travaillé se réalise, a affirmé Nicolas Casoni, secrétaire CGT du comité d'entreprise, hier, lors d'une réunion à l'hôtel de ville. Il n'y a aucun blocage de la CGT, nous ne refusons pas d'entrer en négociations. Mais il y a trop d'incohérences."

Grève suspendue et réunion aujourd'hui

Preuve de leur bonne volonté, les salariés, qui étaient en grève depuis lundi après-midi, ont cessé leur mouvement, hier matin, après avoir obtenu la tenue "d'une réunion de cadrage" avec la direction aujourd'hui.

"On n'en connaît pas encore le contenu, a poursuivi Nadir Hadjali, délégué CGT. Mais on ne laissera pas faire ce projet à n'importe quel prix."

La pierre d'achoppement entre direction et syndicats porte sur les délais de négociations, jugés "trop courts" par la CGT et



Les salariés de la centrale thermique ont suspendu, hier matin, la grève qui durait depuis lundi après-midi. Ils promettent un hiver rigoureux si le projet biomasse n'aboutit pas.

/ PHOTO C.L.

"les engagements non tenus" en terme d'emplois. "Aujourd'hui, qu'on qu'en dise le PDG d'E.On., on est face à un chantage clair et net", a martelé Nicolas Casoni. Et de compléter: "On nous demande de discuter avant le 18 décembre, sinon E.On. abandonnera le projet. Mais neuf jours ouverts pour négocier l'organisation du travail pour les 20 ans à venir, ce n'est pas tenable. Et, malgré les engagements qui avaient été pris de conserver les 182 salariés statutaires du site, E.On. veut une réduction de 20 à 30 personnes."

Selon Nadir Hadjali, "l'État ne peut pas subventionner à hauteur d'un milliard d'euros sans demander de contrepartie. La

moindre des contreparties serait de maintenir les emplois existants sur le site."

Continuité d'exploitation

Les représentants syndicaux ont également évoqué la continuité d'exploitation - avec la biomasse, il est prévu que la centrale fonctionnera presque 365 jours par an et non plus en pointe comme aujourd'hui.

"Cette continuité est une atteinte au droit de grève", pour Nicolas Casoni.

Revenant sur la filière bois-énergie, Nadir Hadjali a regretté que les syndicats ne soient pas associés aux réunions de mise en place. "Nous devons être consultés, mais dans les faits, ce-

la se fait sans nous." "Les forestiers sont favorables même s'ils sont inquiets", a souligné le maire Roger Mei. "La quantité y est, il faut la structurer", a ajouté Anthony Pontet, conseiller municipal délégué aux énergies. "Aujourd'hui, il y a un projet pour mettre en valeur la forêt méditerranéenne, qui n'est pas entretenue et qui brûle tous les étés", a insisté la première adjointe, Yveline Primo.

"Une filière importante créatrice d'emplois est en train de se constituer, a conclu le maire. Et il y a encore des gens qui vous tirent dans les pattes. Vous avez raison de défendre vos emplois."

Christine LUCAS

clucas@laprovence-presse.fr

Une question sur E.On. à l'Assemblée nationale

Mercredi, à l'Assemblée nationale, le député communiste Jean-Jacques Candelier (Gauche démocrate et républicaine) a posé une question sur E.On., au Premier ministre. "Le groupe E.On. réalise des milliards de profits et compte pourtant fermer plusieurs de ses centrales et licencier des centaines de salariés, a-t-il souligné. Dès aujourd'hui, l'État doit intervenir. Il est intolérable qu'E.On. ne respecte pas les accords de 2010, par lesquels il s'engageait à ne pas fermer les tranches charbon avant 2015. Le gouvernement ne peut se

satisfaire de soutenir le seul projet biomasse de Gardanne. Ce projet de reconversion ne doit pas cacher le désengagement massif d'E.On., sa réalisation étant d'ailleurs soumise à une négociation effectuée sous la pression intense de la direction. Agirez-vous comme pour ArcelorMittal ou comptez-vous, pour planifier la production d'électricité, nationaliser au plus vite la société E.On.?"

Frédéric Cuvillier, ministre chargé des Transports, a répondu: "Les engagements du président de la République en matière de trans-

sition énergétique sont clairs. Le débat national a été lancé, il se conclura en juin. Pour ce qui concerne E.On. ou tout autre opérateur, la situation devra être évaluée à l'aune de nos objectifs énergétiques et environnementaux, et en fonction des données économiques et sociales. Nous restons ouverts à toute solution industrielle durable, dès lors qu'elle est conforme aux objectifs que nous avons précisés, en particulier dans votre région où les conséquences de la désindustrialisation sont particulièrement sensibles."

TÉLÉTHON ● Ça commence ce soir! Le Téléthon commence dès ce soir à Gardanne, par un bal concert, de 19h à 2h du matin, à la Maison du peuple. Le prix de l'entrée sera fixé à 3 € et les participants pourront se restaurer sur place (contact et réservation: 06 20 51 76 72). Le Téléthon se poursuivra demain à La Halle. Comme à chaque édition, les associations se sont mobilisées, autour de Gardanne Téléthon, pour faire de cette grande manifestation de solidarité nationale une réussite. Nouveauté, cette année, dans La Halle va se tenir un vide-greniers. Un circuit vélo amateur de 50 km figure également au programme pour les plus sportifs. Différents stands, des démonstrations, un lâcher ballons et une vente de gâteaux ou autres crêpes et gaufres compléteront la journée au profit de l'Association française contre les myopathies.

ACCUEILS DE LOISIRS

● Inscriptions pour janvier-février 2013. Les inscriptions pour les accueils de loisirs maternelle et primaire pour les mercredis du 9 janvier au 13 février sont ouvertes. Les formulaires d'inscription sont téléchargeables sur le site de la Ville (www.ville-gardanne.fr). Il convient de les remplir, de les imprimer, de les signer et de les rapporter au secteur éducation. Attention, les inscriptions se font dans la limite des places disponibles. Ces formulaires sont également disponibles au format papier au secteur éducation, 17, rue Borely.

→ Contact: 04 42 65 77 30. Ouvert les lundis, mercredis et vendredis de 8h à 13h, les mardis et jeudis de 13h30 à 17h30.

RANDONNÉE

● Le Régagnas avec Les Verts terrils. Ce dimanche 9 décembre, Les Verts terrils proposent un circuit à la montagne du Régagnas, dans de belles collines provençales pour accéder facilement à un joli belvédère qui domine la riche vallée de l'Arc. Distance: environ 12 km (4 h de marche). Rendez-vous à 9h 15 au parking du Carrefour Market devant le Lidl ou à 9h 45 au parking du cimetière de Trets.

→ Informations et encadrement assurés par Claude Milan 06 87 43 76 97. Tarifs: 10 € adultes, 6 € pour les 13-18 ans, gratuit pour les moins de 13 ans.

CONCERT

● Les Séfard'elles à la médiathèque. Un trio de chants séfardes en polyphonies, Les Séfard'elles, va se produire dans l'auditorium de la médiathèque Nelson-Mandela, demain à 15h. Le groupe des Séfard'elles est né en 2011, pour faire partager au public leur plaisir à les chanter. Les chanteuses Cati Antonelli, Claudette Cotton et Bénédicte Macé se sont rencontrées lors d'un stage en 2006. Elles ont souhaité continuer à chanter, au-delà des stages et proposer au public ces chants pour faire connaître ce répertoire dans des arrangements polyphoniques qui mettent en valeur leur force symbolique.

→ Demain à 15h, dans l'auditorium de la médiathèque, boulevard Paul-Cézanne.

ZOOM SUR la Sainte-Barbe



Une visite du patrimoine minier de Biver. À l'occasion de la Sainte-Barbe, l'office de tourisme organise une visite commentée autour du patrimoine minier de Biver, demain à partir de 14h. Une balade dans les pas des mineurs, de leur sainte patronne dont la statue symbolise le passé et d'Ernest Biver, l'ingénieur luxembourgeois dont le premier puits et le quartier de Gardanne portent le nom. / PHOTO C.L. Tarifs: 5 €, 4 € pour les adhérents. Office de tourisme, 31, boulevard Carnot 04 42 51 02 73.

LE BLOC-NOTES

NOUS JOINDRE

La Provence: 22, rue de l'Opéra à Aix-en-Provence 04 42 38 74 54 ou gardanne@laprovence-presse.fr

LES URGENCES

Gendarmerie nationale: avenue Maurel-Agricol 04 42 58 30 10.

Police municipale: avenue des Ecoles 04 42 58 34 14.

Sapeurs-pompiers: avenue

Raoul-Ducoppet 04 42 51 79 40.

Médecin de garde: nuit, week-end et jours fériés SOS Médecins 04 42 26 24 00.

Permanence médicale d'urgence: 57, avenue de Nice, zone industrielle La Palun 04 42 50 60 15. Sept jours sur sept, de 9h à 22h.

Pharmacie de garde de nuit: 32 37.

Idées sorties

La Cardeline **L'Oriental**

Vous proposez une Cuisine traditionnelle avec des Spécialités provençales
2 salles - Terrasse - Salon d'été
Repas de famille - Anniversaires
Mariages - Soirées dansantes
Ouvert tous les jours midi et soir
(sauf Dimanches soir)
04 42 58 62 30
RDN7 13790
Chateaufort - Le-rouge

Réouverture de l'ORIENTAL à GEMENOS
Spécialités couscous, mezzes Libanais, tajines, grillades.
Tous les week-ends danseuse orientale
Bd. Vessiot (à côté du Fer à Cheval)
13420 Gemenos
04 42 82 02 78
www.restoloriental.com

iDEALS -40%
by La Provence

& Au bout des Ongles
Marseille

Pour de belles mains offrez-vous une pose de vernis permanent de la marque Opi!

22,80€ au lieu de 38€
Économie 15,20€

Dès maintenant sur **www.i-deals.fr**

DEMOCRATOS
Par Pierre-Frédéric Zieba

RÉFÉRENCÉ 1ER PAR un moteur de recherche

Celui qui commence par "G" le garantit
Cherchez-y "Réflexions sur diverses infos"
Ou <http://democratos.over-blog.com>
Condensé de 7 blogs
Actu, culture, géo, éco, sport, gastronomie...

Pour paraître dans cette rubrique
0.820.00.1234
mail: telepro@eurosud-publicite.fr

AMBIANCE MUSICALE
ANIMAUX ACCUEILLIS
TERRASSE FUMÉE
SALLE DE RÉCEPTION
OUVERT APRÈS 22H